

La Mañanera

VIERNES 3 DE
MAYO DE 2024

EN CLAVES

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR, Octavio Romero Oropeza, director general de PEMEX
PRESIDENTE

GOBERNABILIDAD

1. Adelantó que a partir de hoy y durante el fin de semana, supervisará obras en Hidalgo, San Luis Potosí, Tamaulipas y Veracruz; dijo que el domingo 5 de mayo participará en el desfile por la Batalla de Puebla, que se realizará en esa ciudad.

PEMEX

1. Sobre el presunto beneficio a las empresas High Performance Drilling Services y Well Solutions Equipment, por parte de funcionarios de Pemex, Octavio Romero informó que éstas no tienen contrato con la paraestatal. Explicó que la empresa Trese, que si tenía un contrato, comenzó a tener problemas con sus socios, derivando en un conflicto judicial entre privados; para pagar los servicios prestados, Pemex entregó un billete de depósito para que el juez decidiera a quién pagar los trabajos realizados, resolviendo que fuera a la empresa Sistemas integrales de Compresión.

Agregó que es un asunto concluido, porque el contrato terminó el 27 de noviembre de 2023 y ya se pagó por la resolución judicial señalada; informó que se cuenta con una página de internet desde el 2022, que pone a disposición de todos, los nombres de las empresas que le prestan servicio a Pemex, los contratos vigentes y sus montos.

2. El director de Pemex informó sobre los contratos cancelados de la paraestatal con diversas empresas por ser leoninos, entre ellos, destacó: uno con la empresa Trafigura por tener condiciones desventajosas; con Braskem Idesa por la venta de 66 mil barriles diarios de etano, los cuales no se tenían, por lo que se tuvo que pagar 2,813 mdp de multas y penalizaciones por no cumplir con el volumen pactado; con Vitol por afectaciones a Pemex; y con Glencore, luego que admitiera la responsabilidad en el delito de conspiración para manipular precios de materias primas, incluyendo productos petrolíferos.

3. Octavio Oropeza explicó algunos indicadores de Pemex durante la actual administración; detalló que en 2018 se extraían 7 mil millones de barriles al año, mientras que en 2023 la producción aumentó a 7.4 miles de millones de barriles; de 2014 a 2018 la estrategia de exploración fue en aguas profundas, mientras que de 2019 a 2023 es en aguas someras, para permitir acelerar la producción de estos campos; se ha incrementado la tasa de éxito comercial y el número de pozos exploratorios perforados, entre 2014 y 2018 el éxito comercial era de 30%, mientras que de 2019 a 2023 fue de 38%.

Refirió que en la administración anterior, se desarrollaron 8 campos a la producción petrolera, mientras que actualmente se incorporaron 51 nuevos campos, garantizando a la próxima administración la perforación segura de 45 pozos; afirmó que se redujo el tiempo de perforación de los pozos marinos de 168 días a 124 días; y disminuyó el tiempo de perforación de los pozos terrestres de 145 días a 126 días. Agregó que se alcanzó la meta de producción de líquidos; en 2018 se produjeron 1,642 miles de barriles diarios, mientras que en 2023 se produjeron 1,876 miles de barriles diarios; actualmente se produce el 97% del petróleo, mientras que los privados el 3%; Pemex produce el 98% del gas en México, mientras que los privados el 2%.

Denunció que María Amparo Casar es millonaria a costa de Pemex, porque se le pagó un seguro de vida por 17,600,000 pesos y una pensión vitalicia por viudez por 125 mil pesos mensuales, que no le correspondía, porque su esposo se suicidó. Detalló la optimización de desarrollo de Campos Nuevos; respecto a la refinación, dijo que de enero a marzo de 2024 se han procesado 1,248,000 barriles diarios, mientras que en 2019 se procesaban 592 mil; destacó que en el mismo periodo se produjeron 806,000 barriles diarios de gasolinas, diésel y turbosina, mientras que en 2019 se producían 363 mil; sobre la importación de petrolíferos pasó de 901,000 barriles diarios en 2019 a 604 mil barriles diarios en 2023.

4. El titular de Pemex explicó que en la administración anterior se invirtieron en las 6 refinerías del país 8,500 mdp en promedio por año, mientras que en ésta se han invertido 12,000 mil mdp en promedio por año. Indicó que la Refinería Deer Park se compró en enero de 2022 por 594 mdd; detalló que en ese año la refinería tuvo utilidades por 954 mdd, mientras que en 2023 ascendieron a 581 mdd, siendo obtenidas bajo la operación de Pemex, son las más altas de los últimos 16 años.

Señaló que la coquizadora de Tula, tuvo una inversión de 5,146 mdd e iniciará operaciones en julio de 2024, incrementando en 80 mil barriles de gasolina y diésel; la de Salina Cruz incrementaría en 74 mil barriles de gasolina y diésel con una inversión de 3,501 mdd, a septiembre de 2024, alcanzará un avance físico del 54%.

5. Expuso que durante el Gobierno de Felipe Calderón, Pemex vendió sus acciones a un precio menor a lo que cotizaban en el mercado a la empresa petrolera española Repsol; dicho contrato leonino para extraer gas en la Cuenca de Burgos, establecía que a los técnicos de la empresa española se les pagara 10 veces más y reveló que también se firmó un contrato por 26 mil mdd para traer gas de Perú a México, través de Repsol.

TRANSPARENCIA

1. Mostró una nota del Reforma en la que refieren que Jesús Silva-Herzog, María Amparo Casar y Héctor Aguilar Camín acusan de daño democrático en el actual sexenio; "si desterrar la corrupción es daño democrático, tienen toda la razón", sentenció. Recordó que en los dos últimos sexenios, la empresa Oceanografía recibió contratos de manera directa por más de 2,000 mdd, dijo que su dueño, Armando Yáñez, regalaba relojes por un valor de 1 millón de dólares.

2. Señaló que los periódicos que dieron a conocer el caso del falso crematorio clandestino en la Ciudad de México, no ofrecieron disculpas a pesar de que se aclaró que no existía; mostró las portadas de los periódicos que consignaron este hecho antes de que se confirmara a través de estudios científicos. "Ya no dicen nada..., es golpe dado, es el modus operandi del hampa del periodismo", sentenció.

3. Negó que las conferencias matutinas sean planeadas; dijo que Jesús Ramírez Cuevas, es un hombre con criterio, honesto y con convicciones.

4. Indicó que el gobernador de Sinaloa, Rubén Rocha, está enfrentando a los grupos caciquiles y conservadores de siempre, pero como hay elecciones, ahora se convierten en líderes de todas las causas; sobre las demandas de los productores de esa entidad informó que todo está resuelto.

5. Sin mencionar a Rocío Nahle, denunció que ha habido toda una campaña de lodo en su contra, una guerra sucia de "finísimas personas, promovida por finísimas personas"; aseguró que ella es una persona íntegra y destacó que gracias a esa persona y a muchos otros, se logró hacer una refinería para procesar 340 mil barriles diarios y que va a producir el 20% de toda la gasolina que se consume en el país.

DATO ADICIONAL

Adelantó que a partir de hoy y durante el fin de semana, supervisará obras en Hidalgo, San Luis Potosí, Tamaulipas y Veracruz; y el 5 del mayo participará en el desfile por la Batalla de Puebla. Agregó que en Veracruz supervisará la autopista que va desde Cardel hasta Tampico, así como supervisará dos hospitales del IMSS-Bienestar.

FRASE DEL DÍA

Al referirse al manejo de Pemex en administraciones pasadas, expresó: "Ninguna política económica, por perfecta que sea, resiste los niveles de corrupción que existían en México".

P/C
SOLUTIONS
LATAM